

## 1.4 - Décret n° 2020/676 du 03 novembre 2020 portant organisation et fonctionnement du Conseil National de la Décentralisation

**Le Président de la République,**

Vu la Constitution ;

Vu la loi n°2019/024 du 24 décembre 2019 portant Code Général des Collectivités Territoriales Décentralisées ;

Vu le décret n°2011/408 du 09 décembre 2011 portant organisation du Gouvernement, modifié et complété par le décret n° 2018/190 du 02 mars 2018 ;

Décrète :

### **Chapitre I: Dispositions générales**

**Article 1er.** - Le présent décret porte organisation et fonctionnement du Conseil national de la décentralisation, en abrégé CND, ci-après désigné le « Conseil ».

**Article 2.-** Le Conseil est chargé du suivi et de l'évaluation de la mise en œuvre de la décentralisation.

A ce titre, il :

- soumet au Président de la République le rapport annuel sur l'état de la décentralisation et le fonctionnement des services locaux ;
- propose au Président de la République des orientations stratégiques sur la conduite du processus de décentralisation ;
- émet un avis et formule des recommandations sur le programme annuel de transfert de compétences et de ressources aux Collectivités Territoriales Décentralisées, ainsi que sur les modalités desdits transferts';
- émet un avis, à la demande du Gouvernement, sur les projets de textes relatifs à la mise en œuvre de la décentralisation ;
- formule un avis sur la proposition de la fraction des recettes de l'Etat affectée à la Dotation Générale de la Décentralisation ;

- définit les méthodes d'évaluation du processus de décentralisation ; - suit les activités du Comité Interministériel des Services Locaux, de la Commission Interministérielle de Coopération Décentralisée et du Comité National des Finances Locales dont il reçoit les rapports.

## Chapitre II: De l'organisation

**Article 3.- (1)** Le Conseil est composé ainsi qu'il suit :

**Président :** Le Premier ministre, Chef du Gouvernement.

**Vice-président :** Le ministre chargé des collectivités territoriales décentralisées.

**Membres :**

- les membres du gouvernement ;
- les Collectivités territoriales décentralisées ;
- les Parlementaires ;
- le Conseil économique et social.

**(2)** Les membres du gouvernement sont convoqués par le président du Conseil lors d'une session, en fonction de l'intérêt de leurs départements ministériels sur les sujets inscrits à l'ordre du jour ;

**(3)** Les collectivités territoriales décentralisées sont désignées par leurs pairs dans les proportions suivantes :

- sept (07) représentants des communes ;
- trois (03) représentants des régions.

**(4)** Les parlementaires sont représentés au sein du Conseil qu'il suit:

- deux (02) sénateurs désignés par le bureau du Sénat ;
- deux (02) députés désignés par le bureau de l'Assemblée nationale.

**(5)** Le Bureau du Conseil économique et social désigne deux (02) représentants au sein du Conseil.

**(6)** Le Président peut inviter les représentants des corps intermédiaires ou toute personne à participer aux travaux du Conseil, en raison de ses compétences sur les points inscrits à l'ordre du jour.

**Article 4.- (1)** Pour l'accomplissement de ses missions, le Conseil dispose d'un Secrétariat Permanent.

**(2)** Le Secrétariat Permanent est chargé :

- de la réception, de l'enregistrement et de la ventilation du courrier ;

- de l'expédition des correspondances émanant du Conseil ;
  
- de la tenue du secrétariat des réunions du Conseil ;
- de la mise en état des dossiers à soumettre à l'examen du Conseil ;
- du suivi et de l'évaluation de la mise en oeuvre des directives ;
- de la préparation des rapports d'activités et des programmes d'action du Conseil ;
- de la conservation des documents et archives du Conseil ;
- de l'exécution de toutes autres missions à lui confiées par le Conseil.

**Article 5.- (1)** Le Secrétariat Permanent est placé sous la mordination d'un Secrétaire Permanent.

**(2)** Un arrêté du Premier ministre précise les modalités d'organisation et de fonctionnement du Secrétariat Permament.

### **Chapitre III: Du fonctionnement.**

**Article 6.- (1)** Le Conseil se réunit en session ordinaire deux (02) fois par an et en session extraordinaire aussi souvent que nécessaire, sur convocation de son Président.

**(2)** Les convocations, accompagnées de l'ordre du jour et des documents à soumettre à l'examen du Conseil, doivent être adressés en anglais et en français aux membres au moins quinze (15) jours avant la date de la réunion.

**Article 7.-** Les dossiers soumis à l'examen du Conseil sont préparés par le Secrétariat Permanent, sous la supervision du Secrétariat général des services du Premier ministre, en liaison avec le ministère chargé des collectivités territoriales décentralisées.

**Article 8.-** Les frais de fonctionnement du Conseil sont Article 8 : The running cost of the Board shall be borne supportés par le budget des Services du Premier ministre et toute autre ressource affectée, conformément à la réglementation en vigueur.

### **Chapitre IV: Dispositions diverses et finales**

**Article 9.- (1)** Les fonctions de président, de membre du Conseil et du Secrétariat Permanent sont gratuites.

**(2)** Toutefois, il leur est alloué, ainsi qu'aux personnes invitées à titre consultatif, des frais de session conformément à la réglementation en vigueur.

**Article 10.-** Sont abrogées, toutes les dispositions du décret n° 2008/013 du 17 janvier 2008 portant organisation et fonctionnement du Conseil national de la décentralisation.

**Article 11.-**Le présent décret sera enregistré et publié suivant la procédure d'urgence, puis inséré au journal officiel en français et en anglais.

*Yaoundé, le 03 novembre 2020*

**Le Président de la République  
(é) Paul BIYA**

**Decree n°2020/676 of 03 November 2020 to lay down the organization  
and functioning of the National Decentralization Board.**

**The President of the Republic,**

Mindful of the Constitution;

Mindful of Law n° 2019/24 of 24 December 2019 to institute the General Code of Regional and Local Authorities;

Mindful of Decree n°2011/408 of 9 December 2011 to organize the Government, as amended and supplemented

by Decree n° 2018/190 of 2 March 2018,

Hereby decrees as follows:

### **Chapter I : General provisions**

**Article 1:** This Decree lays down the organization and functioning of the National

Decentralization Board, abbreviated NDB, and hereinafter referred to as the "Board".

**Article 2:** The Board shall be responsible for monitoring and evaluating the implementation of the decentralization process.

In this capacity, it shall:

- submit to the President of the Republic an annual report on the status of decentralization and the functioning of local services ;
- propose to the President of the Republic strategic guidelines for steering the decentralization process.
- issue an opinion and make recommendations on the annual programme of transfer of authority and resources to Regional and Local Authorities, as well as the terms and conditions of such transfers ;
- issue an opinion, at the behest of the Government, on draft instruments relating to the implementation of decentralization ;
  
- issue an opinion on the share of State resources allocated to the Common Decentralization Fund;
- define the methods of evaluating the decentralization process;
- follow up the activities of the Inter-Ministerial Committee on Local Services, the Inter-Ministerial Committee on Decentralized Cooperation and the National Committee on Local Finance from which it shall receive reports.

## **Chapter II : Organization**

**Article 3: (1)** The Board shall comprise the following :

**Chairperson :** The Prime Minister, Head of Government

**Vice-Chairperson:** The Minister in charge of decentralised local authorities.

**Members :**

- Members of Government ;
- Regional and Local Authorities ;
- Parliamentarians ;
- The Economic and Social Council.

**(2)** Members of the Government shall be convened to sessions by the Board Chairperson, according to the implication of their ministries in the agenda items

as well as their importance for them.

(3) Regional and Local Authorities shall be designated by their peers in the following proportions :

- 7 (seven) representatives of the councils ;
- 3 (three) representatives of regions.

(4) Parliamentarians shall be represented on Board as follows :

- 2 (two) senators designated by the Senate Bureau ;
- 2 (two) Members of the National Assembly designated by the National Assembly Bureau ;

(5) The Economic and Social Council Bureau shall designate 2 (two) representatives to the Board,

(6) The Chairperson may invite representatives of intermediary bodies or any person to take part in the Board's deliberations in virtue of their expertise on the agenda items.

**Article 4 - (1)** For the discharge of duties, the Board shall have a Permanent Secretariat.

(2) The Permanent Secretariat shall be responsible for

- receiving, registering and distributing mail ;
- dispatching correspondence from the Board ;
- providing secretariat services of Board of meetings ;
  
- preparing Board progress reports and action programmes ;
- keeping Board documents and records ;
- formalizing files to be submitted to the Board for consideration ;
- monitoring and evaluating the implementation of the Board directives ;
- discharging any other tasks assigned to it by the Board.

**Article 5 - (1)** The Permanent Secretariat shall be under the coordination of Permanent Secretary.

(2) An order by the Prime Minister shall lay down the terms and conditions of the organisation and functioning of the Permanent Secretariat.

### Chapter III: Operation.

**Article 6 - (1)** The Board shall meet in ordinary session, 2 (two) times a year

and in extraordinary session as and when necessary, convened by its Chairperson.

(2) Convening notices accompanied by the agenda and documents to be submitted to the Board for consideration shall be sent to member at least 15 (fifteen) days before the meeting date.

**Article 7** - The files to be submitted to the Board for examination shall be prepared by the Permanent Secretariat, under the supervision of the Secretariat General of the Prime Minister's Office, in conjunction with the Ministry in charge of Regional and Local Authorities.

**Article 8:** The running cost of the Board shall be borne by the budget of the Prime Minister's Office and any other resources allocated in accordance with the rules and regulations in force.

#### **Chapter IV: Miscellaneous and final provisions**

**Article 9: (1)** The duties of Chairperson member of the Board and the Permanent Secretariat shall be honorary.

(2) However, the persons concerned and those invited in an advisory capacity shall receive session allowances in accordance with the regulations in force.

**Article 10:** All provisions of Decree No. 2008/013 of 17 January 2008 to lay down the organisation and functioning of the National Decentralisation Board are hereby repealed.

**Article 11:** This decree shall be registered, published according to the procedure of urgency, and inserted in the Official Gazette in English and French.

Yaounde, 3 November 2020

(s) Paul BIYA

The President of the Republic

86

Octobre - Novembre - Décembre 2020